



La derecha, sin autoridad moral para pedir rectificación del *plan B*: Morena

DE LA REDACCIÓN

Con el posicionamiento del presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel (PAN), durante el acto conmemorativo por el aniversario de la Constitución, "la hipocresía y el sectarismo de la derecha salió a relucir, pues mientras el panista llamaba a la unidad, insultaba y provocaba confrontación", sostuvo el dirigente nacional de Morena, Mario Delgado.

En tanto, el Revolucionario Institucional (PRI) afirmó que al verse "amenazada" la democracia, se debe proteger el estado de derecho. En tanto, el consejero presidente del consejo general del Instituto Nacional Electoral (INE), Lorenzo Córdova, apuntó que apelaron a la Carta Magna cuando "advertimos sobre el peligro" de la reforma conocida como *plan B*.

Luego del acto desarrollado ayer por la mañana en el Teatro de la República, en Querétaro, donde se promulgó hace 106 años la Constitución política vigente, Delgado expuso que la derecha "no tiene autoridad moral" para pedir que se rectifique el *plan B*.

En cambio, son ellos "quienes por años han traicionado a la democracia; primero, al intentar detener a Andrés Manuel López Obrador con un fraude electoral y, ahora, que hay un gobierno del pueblo y para el pueblo, buscan detener el avance

democrático del país defendiendo los privilegios y excesos de la burocracia electoral".

Tras acusar al panista de no conducirse de manera institucional y generar confrontación entre las bancadas en San Lázaro, se sumó a las voces de diputados del partido guinda que piden analizar la sustitución de Creel de la mesa directiva.

Adaptarla a la realidad

Asimismo, durante la entrega de reconocimientos a militares y civiles que colaboran con las fuerzas armadas, el subdirector de Fábricas de Vestuario y Equipo de la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena), general Luis Armando Pérez Chávez, señaló que las reformas hechas a la Constitución son para adaptarla a la realidad social y económica del país. "Son cambios que buscan garantizar, entre muchas otras cosas, la libertad, la educación, la justicia, paz social y la inclusión de todos los ciudadanos".

Por separado, en un comunicado firmado por el dirigente del PRI, Alejandro Moreno, el *tricolor* aseveró que gracias a la Carta Magna se han reconocido derechos como "la certeza electoral a través del INE y la eficacia institucional con los órganos autónomos".

Agregó que "hoy que se ve amenazada la democracia nos debemos obligar todas y todos a seguir protegiendo el estado de derecho que

emana de nuestra Constitución".

Por la tarde, en un video difundido en redes sociales, Córdova indicó que "las consejeras y consejeros del INE apelamos precisamente a la Constitución cuando advertimos sobre el peligro que se cierne sobre el sistema electoral que hemos construido a causa de reformas legales que transgreden y contradicen los principios constitucionales".

Por ello, dijo, acudieron durante la semana a la Suprema Corte de Justicia de la Nación para impugnar las reformas ya aprobadas, y adelantó que posteriormente objetarán el resto de las leyes del *plan B* cuando concluyan su proceso legislativo.

"Esa es la vía constitucional para resolver un diferendo que, más allá de las diatribas y descalificaciones que lamentablemente se hacen desde el poder, puede y debe dirimirse por las vías legales y constitucionales, y ante las instituciones democráticas", añadió.

“

Mientras llamaba a la unidad, insultaba y provocaba confrontación